
ご協力ありがとうございました！！ 

北九州市の議員定数６１人を５０人に削減

するための直接請求が成立します。 

 直接請求は有権者の１／５０（１６，０７４

人）の署名が集まれば、条例変更の議案を

あげることが出来る市民運動ですが、７月３

日から８月２日、１ヶ月間という短い時間の中

で３倍を超える５４，４３２筆の署名が集まりま

した。選挙管理委員会のチェックの結果、最

終的には４７，９８６筆となりましたが、最低必

要数をはるかに上回る署名を集めることが出来ました。ご協力いただいた皆様に、心よりお

礼と感謝を申し上げます。 

 これからのスケジュールですが、９月後半に市長が意見を付して議会に上程されます。そ

の後、中村よしおが請求代表者として意見を述べ、９月議会会期末（１０月初旬）に採決さ

れます。過半数の議員が賛成すれば、来年１月の市議会議員選挙から１１人削減されま

す。 

 ぜひ、各議員の行動を注目して下さい。 

北九州市議会議員 中村よしお（義雄） 
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 議員の中には「時間をかけてじっくり議論するべき」という声があります。私は昨年の９

月には各会派に議員定数削減を提案してきました。それか

ら１年近い期間がありました。 

 今から時間をかけて議論するというスピード感覚は市民

の皆さんと大きくかけ離れているのではないでしょうか？

また、次の機会に先延ばしすれば４年という時間がかかり

ます。２，０００万円×１１人×４年間＝８億８，０００

万円の税金が必要です。皆さんは４年間、８億８，０００

万円の税金の負担に納得できますか？ 

 国会議員は議員を削減すると公約し実行しない、 

さて北九州市の市会議員はどうでしょうか？ 

 中村よしおは 
 「最後まで市民目線で行動し、 

   議会改革を進めていけるよう頑張り続けます！」 

 左の表を見ていただいたとおり、約４

割が中村よしおの選挙区である小倉北区

です。今回の署名活動は議員では私１人

でしたが、他区の議員がいれば、今回の

署名数の数倍集まったことが予測できま

す。仮に７区に代表請求者がいたと仮定

すれば、３０万人以上の署名が集まった

かもしれません。それほど多くの市民の

皆様が求めている内容であるといえま

す。 

 

ゆっくり議論する？？ ４年で８億８，０００万円の税金負担 

<中村よしお事務所> 

住所  〒８０２－００４３ 北九州市小倉北区足原２丁目１－３９ 

電話  ０９３ (９３２)８５３３ Fax    ０９３ (９２２)８２７７     Email  nakamura-y3226@nifty.com 

（選挙管理委員会に提出） 

       ８月７日 

直接請求集計結果 

区 署名数 ％ 有効署名

門司区 5,076  9.3% 4,712  

小倉北区 20,361  37.4% 17,191  

小倉南区 13,720  25.2% 12,516  

若松区 3,338  6.1% 2,846  

八幡東区 2,763  5.1% 2,496  

八幡西区 6,640  12.2% 5,926  

戸畑区 2,534  4.7% 2,299  

合計 54,432  100.0% 47,986  


